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Le Conseil des Sages 
Réunion du 7 octobre 2019 

 

Début de la réunion : 15h30 

Sages présents : 

Mme BACHELERY Martine - Mme BARREAU Claudette – Mme CABRERA-GILBERT Maria Isabelle - 

Mme DUGUE Jacqueline – Mme DUSSILLOL Francine – Mr MALBECQ Noël – Mme PIAUD-

CUISINIER Christine – Mme RENGEARD Fernande. 

Sages absents et excusés :  

Mr BALLANGER Jean-Luc – Mme SAVEZ Elisabeth – Mr VOUHE Daniel 

-=-=-  

 

1.  Approbation du compte rendu 02 septembre 2019 

 

Christine ouvre la séance et demande l’approbation du compte rendu du 2 septembre 2019. Ce 

dernier est adopté à l’unanimité. 

 

Christine informe de la démission de Jean Bernard FRAPPE. 

 

Fernande précise que Georges DEDO a vendu sa maison et a quitté Venansault. Il est noté qu’il ne 

fera plus partie du Conseil des Sages. 

Par ailleurs, Christine signale de ce fait l’absence prolongée de René CLAUTOUR. Noël va se 

renseigner auprès de ce dernier de cette absence. 

 

2.  Réflexion sur le recrutement de nouveaux membres 

 

Christine demande que l’on réfléchisse afin de recruter de nouveaux membres et de respecter la 

parité hommes/femmes. Il faut trouver des pistes pour inciter les nouveaux membres à nous 

rejoindre, il y va de la pérennité du CdesS de Venansault. 

Bien qu’une communication ait été faite sur le sujet, il faut se poser la question si les projets mis en 

place intéressent les personnes. Une nouvelle communication devrait être faite après les élections, 

l’existence du Conseil des Sages étant rattachée au souhait du Maire. 
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Christine précise que pour l’instant la grande action est celle de la préparation du Livre sur 

Venansault.  

Francine indique que pour Jean Bernard la mise en place de certaines actions durait trop longtemps, 

il faudrait voir des actions à court terme, plus dynamiques. 

Claudette précise que des actions, à court terme, ont été faites, telles que la vente des croissants avec 

le CME. Il faudrait trouver d’autres idées. 

Christine informe qu’une des actions à mettre en place après les élections municipales serait une 

communication par flyer dans les boîtes à lettres des habitants de Venansault. 

 

Les élections municipales ayant lieu dans quelques mois, le CdesS restera en retrait et ne mettra pas 

de nouvelles actions en place car la nouvelle municipalité peut interrompre la vie du CdesS. Dès les 

élections passées et le maintien du CdesS, les actions seront donc mises en place.  

En attendant une boîte à idées est ouverte. 

-=-=- 

 

Interruption de séance pour la prise d’une photo du CdS qui apparaîtra sur la présentation power point 

que Christine présentera lors du congrès des FVCS de novembre 2019. 

-=-=- 

 

3.  Informations sur le Congrès National de la Fédération française des Villes et Conseil des Sages 

(FVCS) les 14 – 15 et 16 novembre 2019 (voir programme ci-joint) 

 

 Christine a eu un contact avec Elizabeth Savez qui souhaite participer au congrès ainsi qu’au 

repas.  

 Christine nous avise que la municipalité (Monsieur Le Maire Laurent Favreau) prend en 

charge les repas des 2 midis lors de ce congrès (prix du repas de midi 19.5 euros) pour les 

participants qui seront donc au nombre de 6 (Jean-Luc, Christine, Claudette, Fernande, 

Isabelle, Jacqueline) Elisabeth y participe en réglant son repas le 15 novembre et 3 (Jean Luc, 

Claudette et Christine) le 16 novembre. 

 

 Le 14 novembre après-midi : ouverture du Congrès à la Roche sur Yon à Cyel à 17h et à 20h 

apéritif dînatoire : les 5 inscrites sont : Claudette, Fernande, Isabelle, Jacqueline et Christine. 

Préparation, par le CdesS de Venansault, de la salle à l’Ilôt des Arts de Venansault à 14h pour 

l’accueil des participants du Congrès à la réunion du lendemain matin.  

 

 Le 15 novembre 2019 matin, la Conférence du Congrès se tiendra donc à l’Ilôt des Arts dès 8h 

30. Le CdS de Venansault sera présent dès 8h pour accueillir les participants. 

 

 Le 15 novembre 2019 soir aura lieu le Dîner de gala (participation financière personnelle au 

repas de 24 euros pour Jean-Luc, Claudette, Fernande et Christine). 

 Le 16 novembre matin participation des congressistes à l’Assemblée générale et venue des 2 

personnes qui ont créé le Conseil des Sages : Kofi YAMGNANE et Jacques AUXIETTE. 

 Christine nous informe qu’elle a posé sa candidature pour se présenter au Conseil 

d’Administration de la FCVS. Les votes auront lieu le 16 novembre. Jean Luc Ballanger, ainsi 

que Christine et Claudette participeront à la réunion et pourront voter au nom du CdS de 

Venansault.    

Afin de préparer sa candidature au Conseil d’Administration de la FVCS du 16 novembre 

2019, Christine a assisté au Conseil d’Administration du CdS d’Aubigny/Les Clouzeaux le 2 

octobre 2019. Elle nous informe qu’elle sera amenée à participer aux 2 conseils 
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d’Administration dans la région et 2 hors région. Grâce à cette candidature, elle représentera 

mieux notre ville qui est fédérée par la Mairie de Venansault. 

   

4.  Présentation du diaporama sur « une ville, une action » pour le Congrès (FVCS)  

  Pour le Congrès, chaque CdesS doit présenter « une ville - une action » en 5 diaporamas (durée 2 

mn). 

Christine propose de mettre en avant le livre Mémoire « Venansault d’hier et de demain ». 

Christine projette le diaporama et elle précise que la photo qui vient d’être prise lors de la séance 

figurera sur la 1ère diapo. La 2ème sera retravaillée pour donner plus de dynamisme au visuel. La 4ème 

sera allégée d’un des tableaux. 

Jean Luc Ballanger parlera de la restructuration du centre bourg. 
  

5.  Point sur la « Visite aux aînés »  

 Le goûter des Aînés : 

  Claudette et Christine ont rencontré Mr Pierre Cassard à sa demande, la semaine dernière. 

 Le projet est reconduit pour le goûter des aînés qui aura lieu le mardi 3 décembre 2019.  

Le CCAS a besoin de volontaires pour installer les tables à 10h à la salle des Acacias et installer 

les décorations. Il a également besoin de bénévoles pour faire le service du goûter l’après midi.  

Noël s’occupera d’installer les tables le matin avec d’autres membres du CdesS pour la 

décoration. L’après midi il y aura donc le service du goûter après le spectacle : participeront au 

service Christine, Martine et Isabelle ainsi que les bénévoles du CCAS. 

 

 La visite des Aînés et les colis de friandises : 

Christine signale que c’est la 3ème année que Francine s’occupe de l’organisation. Elle demande à 

Francine si elle souhaite continuer, Cette dernière informe qu’elle sera absente pendant environ 2 

mois et il est donc décidé que la relève sera faite par d’autres membres du CdesS.  

 

Mr Cassard après sa réunion du 10 octobre donnera le prix pour l’achat des friandises et le 

nombre de personnes. Dès réception de ces informations, il faudra aller à la supérette du 

Coccimarket pour choisir et commander les friandises. Fernande et Claudette s’en occupent. 

Après réception des friandises, une réunion avec les membres du CdesS aura lieu pour la mise 

sous emballage et tous les colis seront stockés à la Mairie dans l’attente de la distribution.  

 

Mr Cassard donnera la liste des personnes concernées après le 3 décembre 2019 à Claudette. 

Noël demande si un courrier sera envoyé aux aînés concernés. Christine confirme. 

 

 Mémento : 

Christine informe qu’on lui a demandé d’établir un Mémento que Mr Cassard remettra aux 

personnes âgées. Cette plaquette devra être établie en grands caractères, avec les numéros 

d’urgence, des pompiers, les numéros importants concernant Venansault. 

Mr Cassard souhaite que cela soit distribué le 3 décembre 2019 en main propre à ceux qui en ont 

besoin. Ce mémento sera aussi distribué dans « la P’tite revue Venansaltaise ». 

 Christine va l’établir rapidement vu l’urgence. Ce sera Marie qui le finalisera. 

   

6.  Participation à l’élection du CME 

Christine précise que Magalie Racineux l’a recontactée pour l’élection du CME prévue le samedi 12 

octobre 2019 à la Salle du Conseil municipal de 10h à 13h. 

Seront présents : Francine, Fernande, Christine et Jacqueline. 

Christine demande de voir avec les enfants s’ils ont des idées à mettre en commun avec le CdesS.  

Dans le futur projet du CME, Magalie a parlé du Marché de Noël. Claudette précise qu’un Marché de 

Noël est aussi prévu à l’école privée. 
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7.  Compte rendu du conseil d’administration du CdS d’Aubigny/les Clouzaux du 2 octobre 2019 

Christine précise avoir déjà rencontré le Conseil des Sages de St Florent des bois et celui de 

Dompierre sur Yon. 

Elle informe que le CdesS d’Aubigny/les Clouzeaux est composé de 27 membres. Il travaille par 

commissions et chaque commission est composée de plusieurs membres (au total 50 membres). Ils 

fonctionnent comme un Conseil municipal. Elle a été très bien accueillie. 

  

Christine nous commente les actions qu’ils ont mises en place et qu’elle a recensé : Plantations de 

pommes de terre pour le CCAS et récolte effectuée par des bénévoles.  Actuellement, ils sont en train 

de travailler sur l’histoire de leur commune pour mettre à jour, une fois par an, la petite plaquette sur 

leurs villes avec les 2 CME. 

Elle nous informe qu’un membre de leur Conseil des Sages est membre de la protection civile et 

forme au GQS (gestes qui sauvent). Il va dispenser une formation de 3h sur une journée pour 10 €. 

La date n'est pas encore connue, formation pour 15 personnes maximum à Aubigny/les Clouzeaux. 

Du CdS de Venansault 7 personnes sont intéressées.   

8.  Réunion de travail « rédaction du livre Venansault d’hier à demain 

 

Christine, pour l’avancement du livre, confirme la réunion du 14 octobre 2019 pour son groupe 

(Fernande et Jacqueline) ainsi que le 10 décembre 2019 14h30 Salle Texier 

 

9.  Date du prochain Conseil Municipal 

 

La date du prochain conseil municipal n’étant pas encore connue, Christine nous en informera par 

mail. 

 

10.  Questions diverses 

 

Christine demande notre réponse quant à la présence de chaque membre du CdS pour la plantation 

des jeunes pousses (plantation d’arbres fruitiers) du 23 novembre 2019 à 10h30.  Seront présents : 

Martine, Isabelle, Claudette, Fernande, Noël, Jacqueline et Christine. 

 

Pour le déplacement du 14 juin 2019 avec le CME « Ravivage de la flamme sous l’arc de 

triomphe », la mairie a précisé le montant de participation de 78 €/personne à établir à l’ordre du 

Trésor Public et à remettre à Christine qui va les collecter. 

Christine précise qu’un article sur la visite à Couëron du CdesS paraîtra dans la prochaine P’tite 

Revue Venansaltaise. 

 

Christine informe que la Sécurité routière organise un atelier qui aura lieu à partir du 5 novembre 

pour 6 € les 6 séances à l’Ehpad. 

 

Christine confirme l'exposition sur les « vieux métiers » se tiendra donc du 8 au 12 octobre à l'Ehpad 

de Venansault. 

 

11.  Prochaine réunion : le lundi 4 novembre 20 

Fin de réunion : 16h30                                                                                          Fait ce jour à Venansault 

  

 
Maria Isabelle CABRERA-GILBERT                                            Christine PIAUD-CUISINIER & Claudette BARREAU 

                  Secrétaire de séance                                                                                                           Référentes  


